

¡Luchador!

Mahón 2 de Noviembre de 1935
Redacción y Administración: Mariscal Foch, 61
Año II Número 28
Número suelto, 15 cénts.

Semanario órgano del Ateneo Racionalista y de las juventudes libertarias menorquinas. Portavoz de los Sindicatos Unicos de Menorca afectos a la C. N. T. de España.

¡Obreros! No hay más partidos que el de los explotadores y el de los explotados. Nada de derechas ni izquierdas. Lucha franca contra el Capitalismo y el Estado y no colaboración de clases.

Redacción

Lo que debe recordarse

¿Hacia un nuevo 14 de Abril?

El actual momento político.

En los primeros años del régimen republicano, las izquierdas, impotentes para solventar los problemas ante sí planteados, vinieron a caer en el descrédito. Las derechas reaccionarias, se valieron entonces de los desaciertos de aquéllos, izándolos como bandera electoral, y del brazo con los radicales, obtuvieron la actual preponderancia parlamentaria.

Mas, por idénticas causas, las derechas pasan ahora por el mismo trance apurado en que se encontraban las izquierdas en aquel entonces. Promesas incumplidas, represión cruenta, persecuciones, han desencadenado una ola de desconfianza en su derredor. Un fracaso más.

Naturalmente, las izquierdas se están aprovechando de esta desastrosa actuación para dar nuevo auge a su oposición. Al efecto vienen gestionando una inteligencia entre sus partidos como reaccionamiento a la postura de inferioridad en que quedaron colocados en las elecciones de 1933. No seremos nosotros los que pongamos *peros* a este acercamiento—haciéndolo están en su lugar—; pero nos interesa, por creerlo conveniente desvanecer el confucionismo que sobre este resurgir izquierdista pueda haberse formado en el seno de los trabajadores.

Las izquierdas son defensoras del capitalismo.

Sí, es preciso borrar esta confusión que empieza a manifestarse en algunos sectores proletarios. Los partidos de izquierda que se ajustan a sus propias fuerzas. Y la clase trabajadora también. Nada de común nos une. Se impone un deslinde de campos.

Las aspiraciones del productor consciente nunca podrán ser conseguidas por mediación de la propia burguesía, interesada en que dure la actual situación. ¿Y a quien representa este movimiento político de izquierda, sino a esta misma burguesía? Pero como se da el caso de que la alta burguesía, por desconfiar de la democracia, siente veleidades totalitarias, la izquierda va en busca de una base popular, para lo cual le vendría a las mil maravillas la conquista del pueblo trabajador.

Pero veamos. Se habla de un retorno al 14 de Abril del 31. Para ello precisa la aquiescencia, como en aquella ocasión, de las masas trabajadoras. ¿Pueden dársela hoy? De ningún modo. El escarmiento sufrido durante lo que llevamos de república se lo impide.

El proletariado no puede prestarse, sin desviarse de los rieles de su emancipación, a hacer el juego a los políticos. Estos, aunque de la izquierda, son defensores del sistema capitalista. Sus postulados son de respeto a la propiedad privada. ¿Cómo, siendo así, las masas trabajadoras, conscientes de su misión histórica, pueden ir a remolque de los movimientos de la burguesía, su explotadora?

La clase obrera tiene una misión mucho más alta que cumplir: la transformación radical de la sociedad. Y viéndolo las izquierdas quieren desviarla de sus objetivos para con su cooperación salvar al régimen burgués. El mismo Azaña lo confirmó en su último discurso en Madrid, cuando dijo, refiriéndose al descontento popular: «yo no me hago el distraído, y nosotros vemos el torrente popular que se nos viene encima, y a mi no me da miedo el torrente popular ni temo que nos arrolle; la cuestión es saber dirigirlo, y para esto nunca os van a faltar hombres; yo os declaro que mi obligación más neta y mi respuesta más leal, es no permitir que esta enorme fuerza popular se extravíe ni se malgaste en una sola gota, ni se pierda.» ¿Qué quiere esto decir? Que estas izquierdas están interesadas en que el pueblo no se «extravíe», que no vaya derecho a las soluciones que demanda el momento.

Se quiere repetir un 14 de Abril como el del año 31, en el que las multitudes, ébrias de «republicanismo», desoyeron los que, verdaderos revolucionarios, les

mostraban el camino que debía seguirse para emanciparse totalmente. Después, cuando ya se había malogrado la ocasión, se constató el error. Se comprobó que las mismas causas de malestar y esclavitud existían después que antes del régimen republicano.

Perdido está el proletariado organizado, si no sabe aprovechar estas lecciones.

Se nos dirá que apoyando a ciertos sectores políticos, aunque burgueses, se impide el paso a los sistemas facciosos. Están muy equivocados los que se miran el panorama de manera tan simplista. Querer evitar el avance fascista encuadrados dentro la democracia es un suicidio. Hay ejemplos aleccionadores, como el de Alemania y otros países, que nos muestran el triste resultado obtenido por el proletariado que fiaba su triunfo a tales medios. Donde se contaba con millones de votantes, no se supo oponer ninguna resistencia práctica al avance reaccionario. Esa fé en las soluciones desde arriba les condujo al fracaso. «El error que perdió a la democracia—dice Luce Fabbri—es justamente la concepción estática y fatalista de la historia. Las conquistas liberales del siglo pasado parecieron un patrimonio inalienable; y faltó entonces el esfuerzo de superación que era el único medio para conservarlas.»

Objetivos de la clase trabajadora, en estos momentos.

El proletariado no debe resignarse a desempeñar eternamente el papel de derribar y volver a encumbrar gobiernos. Además, como en el caso de ahora, debe recordarse la obra de estas izquierdas cuando su estancia en el poder. Buena parte, por no decir toda, de las medidas represivas usadas hoy por las derechas, fueron creadas por ellas.

¿Y se volvería, precisamente ahora que desde octubre se ha observado alguna rectificación saludable en el sector reformista del proletariado, a las andadas del colaboracionismo? Siempre recordaremos las palabras de aquel ministro socialista durante el bienio, pronunciadas ante una huelga en puertas, amenazadora para la hegemonía capitalista: «Antes que socialista soy ministro...» Es inconcebible que las masas del reformismo obrero llegasen a tanto, tolerándolo otra vez.

Caer nuevamente en los errores de 1931 significa asirse más fuertemente a la explotación capitalista.

¿Es que los trabajadores no tenemos otros medios de combate, que dar vueltas y más vueltas a este círculo vicioso? Sí que los tenemos; y eficaces. Sólo falta saberlos esgrimir a tiempo.

Ya tendremos ocasión de hablar de ello otro día.

A LAS MADRES ESPAÑOLAS

Madres; a vosotras que, desde que sentisteis germinar en vuestras entrañas al hijo que disteis el ser, y por el que os sacrificasteis día y noche hasta verlo convertido en un hombre, no habeis jamás regateado sacrificio por grande que este haya sido, con tal de salvar la vida de vuestro ser más querido, a vosotras, repito, van dirigidas estas cuartillas, que tal vez cuando vayais a leerlas otras madres, las de Etiopía y de Italia, estarán llorando la pérdida de sus hijos muertos en campaña. Vivid alerta, madres españolas, mujeres todas... Si vuestros hijos son llamados para tomar parte en el conflicto bélico que está planteado, no dejéis que os lo arranquen de vuestro lado; si han de ir a morir en

defensa de una patria, que no es suya, que mueran a vuestro lado en defensa de un ideal de justicia, y así podreis recoger su último suspiro.

¡Madres españolas! Que vuestros hijos no vayan a la guerra a morir como borregos, que se maten ellos, los banqueros, los fabricantes de armas, los millonarios, que son los que se benefician de la guerra. Los soldados abisinios lo mismo que los italianos, son vuestros hermanos, vuestros enemigos son el Negus, Mussolini y todos los que viven sin trabajar.

¡Mujeres españolas! Gritad con toda la fuerza de vuestros pulmones: no queremos guerra, queremos paz, queremos trabajo, queremos pan para vuestros hijos y libertad para nuestros compañeros.

¡Abajo la guerra!

FRATERNOS DE LA PAZ
Alcalá de los Gozules, 5-10-35. (Cádiz.)

El espíritu revolucionario a través de la historia

Vicente H. A.

« La sociedad es natural y vivirá tanto como la humanidad ; el Estado es transitorio y pasajero, tiene señalado un límite ; vivirá no más mientras dure el privilegio y el consiguiente antagonismo de los intereses y morirá ».—BAKUNIN.

Si alguien quisiera estudiar la cuestión social tendría indefectiblemente que remontarse a los tiempos primitivos, en que el hombre era sojuzgado a una férrea esclavitud, en que su estado de paria le impedía toda manifestación de su cohibida dignidad y de toda reminiscencia de rebeldía.

En la época Helénica, en los tiempos heroicos de la magna Grecia de sabios y filósofos, es cuando hemos encontrado el verdadero principio de exteriorización de esa rebeldía dignificadora, que tiene su franca demostración de ansias liberadoras en hechos sublimes como por ejemplo el del filósofo Esopo cuando rechaza el amor de Rodosipa—que más tarde fué querida de príncipes y reyes—prefiriendo la libertad y emancipándose de su amo Jadmón.

Eran frecuentes las rebeldías aisladas en las épocas en que todavía sólo se concebía este concepto de la dignidad por algún que otro espíritu superior a lo Diógenes que prefería vivir miserablemente y ser libre que aceptar un puesto en la *alta sociedad* a trueque de servilismo y enfangamiento moral.

Pero estos síntomas de inquietud espiritual eran individuales en tal forma y se producían con tal esterilidad que jamás se cristalizaban en hechos de trascendencia al pueblo.

Podemos decirlo sin temor a dudas. El primer propagador del socialismo ideal con arraigo en la multitud indudablemente fué Cristo C. V: Platón ni ninguno de sus contemporáneos llegó a ejercer una tan gran influencia en el corazón de la plebe como Cristo, porque, al igual que muchos de aquellos, lo mismo que los de ayer, los antiguos filósofos, encerrados en su torre de marfil sólo producían ideas que defendían desde su reducido cenáculo, pero jamás descendían al pueblo y así no llegaba a establecerse más corriente espiritual entre unos y otros. Es, pues, indudable, que el primer socialista libertario fué Cristo, este Cristo que las mentes envenenadas y decrepitas lograron tergiversar e inculcar con el nombre de Dios, en las mestas ignorantes ; presentándolo como monstruo, poderoso instigador de bacanales y formidable juez contra el miserable.

En sus doctrinas biológicas de justicia, igualdad entre los hombres, se apoyan los principios anarquistas a través de años y siglos, entendiéndose mayormente siempre en las luchas interminables contra la imposición autoritaria. Los humanos principios de igualdad, fraternidad y libertad, en él encontraron su más cálido verbo y por estos hermosos principios dió su vida.

Desde entonces surgieron con más o menos vehemencia nuevos Cristos, sostenidos y salvaguardados de los parias en todos los tiempos. Y es seguro que si a estos medio Cristos—por sus sentimientos—medio Espartacos, por sus rebeldías, no les dieron nombre de Dioses ni

de Santos fué por su gran descrédito que su religión « olorpsa » contraería.

Por suerte, hoy, después de cerca dos mil años aquellas doctrinas no solamente han llegado a cristalizar en el espíritu popular sino que, comprendidas, ampliadas a las necesidades actuales, desmenuzadas científicamente, han sido discutidas largamente y rectificadas en el sentido de ir hacia un fin concreto de justo raciocinio ; llegándose a la conclusión terminante de que, los primeros filósofos y grandes teóricos que definieron y extendiéndolo por doquier en ideas luminosas, defensoras de la autonomía individual, libre dentro de una gran Sociedad Libre, tales como Fournier, Saint-Simont, Prohudon, Bakunin, Rechis, Kropotkin, S. Faure, etc., etc., no fueron sino fieles continuadores de la obra de Cristo. Este más místico, quería la evolución acompasada, lenta, sin la mínima violencia para llegar al fin y aquellos entendieron que, para que la evolución forme cuerpo capaz de una radical transformación social hasta llegar a la total emancipación, es necesaria una gran revolución social. Y a tal fin predicaron de palabra y obra que, la solidaridad, el apoyo mutuo, harán que el axioma anarquista, « producir según sus fuerzas y consumir según sus necesidades » sea un hecho real y feliz en el próximo de todos.

El ideal del más puro humanismo está, pues, inspirado en la abolición de la desigualdad ; en la distribución de la riqueza social a la comunidad, no existiendo esta peste que del nombre de Cristo hicieron un espantajo, y en su nombre transgiversando en Dios, se explota y mortifican las almas sencillas y buenas.

Y en su lugar implantaremos el nuevo mundo donde los viejos serán maestros de los niños, el único vínculo el amor, la familia patronizada por el cariño mutuo y todos santificados por el trabajo, regulador de la salud y en beneficio de grandes y pequeños, ancianos y niños, y en armonía al consumo de las necesidades de cada uno y de todos.

Así pues, la Religión que es escarnio, el Estado que es autoridad y coacciona al libre desenvolvimiento autónomico y el Capital que aprisiona, fomenta guerras y explota sin compasión, han de desaparecer si queremos ver realizados nuestros ideales de justicia humana y hemos de ser todos los perjudicados, todos los desheredados, violentamente arrojados de nuestro puesto en el banquete de la vida quienes, en fuerte haz solidario nos tomemos la justicia por nuestra mano.

Si bien muchos movimientos de tipo libertario entre ellos, la revolución francesa del 1789 fracasaron, fué por falta de este sentido concreto y luminoso que hoy va engrandeciéndose haciendo entrever un muy próximo futuro libre : el sentido de organización libre.

Ya en París, a fines del siglo pasado se dió el primer paso serio por los he-

Mujer, tu deber es instruirte

Juan Sintés

¿Habeis pensado alguna vez compañeras, en el grado de inferioridad que os tiene colocadas la falsa moral existente? Si lo habeis pensado, ¿venís conforme continuar con esta falsa inferioridad? Me parece oír a compañeras que con toda la fuerza de sus pulmones gritan : ¡¡no queremos ser inferior al hombre!! queremos la completa li-

bertad e igualdad de derechos y deberes que el hombre. Pero creo escuchar a otras... que están completamente resignadas a continuar siendo la eterna esclava del hombre, creen que es un deber natural que tienen. La falsa instrucción recibida, y la podrida lectura que se dedican a leer unas, y otras que se muestran indiferentes a leer ninguna clase de lecturas, les hace ver todo lo contrario de lo que por ley natural es. También hay un factor que podemos decir sin temor a equivocarnos, que es el principal, el que de tiempos prehistóricos os vienen exprimiendo vuestro cerebro con el perjuicio religioso. Han sido los que más han trabajado para teneros supeditadas bajo sus garras sangrientas ; no ha permitido nunca que penseis por cuenta propia, porque hubiera sido su completa hecatombe. Ellos previendo lo antes dicho, velan siempre para reteneros y aguantaros, en la completa ignorancia. Hoy que parece que por varias partes del Universo, este dogma va en decadencia, os sale el dogma político, que viendo la decadencia de la religión, quiere imponeros su forma de castración moral y mental, con el sufragio universal, esto son las principales causas de que vosotras os encontréis bajo los auspicios del hombre « superior ».

Pero en el horizonte se divisa una nueva aurora, que en su manto lleva una descripción, en la cual dice : Mujeres, vuestro deber es instruiros para romper las cadenas de vuestra esclavitud moral y preparaos para representar el papel que la madre Naturaleza os ha impuesto como es ser iguales al hermano hombre, y la educación de vuestros hijos.

Por lo tanto, compañeras, para desempeñar este papel de gran responsabilidad, porque en gran parte de vosotras depende que el niño de hoy sea el gran hombre de mañana, debeis instruiros. Esto compañeras, es un deber inaludible, el cual para cumplirlo teneis que apartaros y aborrecer para siempre a toda clase de tiranía, sea religiosa o política. Igual también dejar de leer estas lecturas frívolas que os convierten en muñequitas inconscientes y que no inducen por ningún camino favorable para vuestra emancipación. Dedicao a la lectura instructiva que será la que os ayudará a formaros una inteligencia clara y racional, la cual la podreis transmitir a vuestros hijos para que sean los verdaderos hombres que tienen que transformar el mundo.

Sólo me resta deciros, compañeras, que mediteis bien lo que os vengo diciendo en estas cuartillas no bien escritas, pero sí con buena voluntad. Confíad siempre en vosotras mismas, no os dejesis seducir por ningún ídolo, porque nuestra emancipación depende de vosotras mismas, quienes con buena voluntad y por medio de libros de grandes conocimientos, como os puedo citar algunos que me vienen a la memoria, que son : « Lo que debe saber toda joven », de la doctora Mary Wood. « Lo que todos deberíamos saber », de Besséde, y « La educación sexual de los jóvenes », del doctor Mayux, y tantos otros que os ayudarán a formaros una clara inteligencia. Por esto reflexionad, que de vosotras depende nuestra necesaria emancipación.

Mahón 24-8-35.

Aviso de "Campo Libre"

Por la presente hacemos saber a todos los lectores del periódico campesino « Campo Libre », que el número 16 no puede aparecer a su tiempo, por la detención del compañero administrador.

Aprovechamos ésto para introducir algunas mejoras técnicas en dicho semanario
LA DIRECCIÓN

El Mundo bajo la influencia de Marte

Guerras en perspectiva por todos lados

Desde hace varios días la prensa va insertando noticias de la situación creada en la frontera rusa, debido a las escaramuzas de los guardias fronteras rusos y patrullas niponas. Con ello ha habido ocasión de protestar los embajadores de las distintas naciones.

Ahora es el Japón que protesta a la U. R. S. S. por los incidentes en la zona que se extiende en el ferrocarril, al mismo tiempo intenta una internación en el Norte Chino en donde los Ingleses y Rusos tienen intereses.

También protesta ante América de que unos marineros de su flota hayan pisoteado una bandera Japonesa.

Por todos lados se va poniendo fuego al volcán, se atiza la hoguera de la guerra. Ponen un sin fin de motivos para desencadenar guerras y más guerras que diezmen la humanidad.

El capitalismo hace pruebas para tantee la voluntad de los obreros, tratando de encauzarlos por las vías belicosas y desatar su odio, al mismo tiempo aseguran su estabilidad.

No obstante creemos que los obreros sabrán deshacerse de los prejuicios patrióticos, para lanzarse a la obtención de su libertad.

róicos comuneros dando pruebas de si puede o nó ser una realidad lo que antes era utopía y hoy « atraco »: la Anarquía.

Contamos con organizaciones, sindicatos y centros de cultura donde aprender a ser libres ; una gran asociación internacional que dertermina por sí misma una gran transformación. En el Mundo la Asociación Internacional de Trabajadores (A. I. T.), en España la Confederación Nacional del Trabajo (C. N. T.), y en todas partes antorchas humanas que iluminan la ruta liberadora,

Va de día en día predominando en la clase laboriosa un sentido tal de la vida y de la lucha por la conquista del pan, que se vislumbra un triunfo definitivo en la muy próxima insurrección popular.

Y tendremos en cuenta que, lo empeñado por Cristo, tendría fiel terminación en nosotros.

Barcelona y Agosto de 1935.

Cuando los pueblos se nieguen a matar se habrán acabado las guerras

Manuel Jul

A los magnates del petróleo y de todas las industrias confabulados con los gobiernos y los políticos que fomentan y preparan la guerra porque en ella multiplican sus capitales, deben los trabajadores contestar, negándose a ir a ella. ¿Que estos señores quieren guerra?, pues que vayan a ella y se destrocen a cañonazos. Pero pretender ver desde sus palacios señoriales, se maten como bestias quienes después de la derrota o la victoria, han de vivir en la más espantosa miseria, es algo que no tiene nombre.

La guerra, la preparan las clases privilegiadas porque así conviene a sus intereses; pero el obrero, que ningún mal le ha hecho aquél con quien quieren enfrentarlo para que lo degüelle; que no tiene, ni tendrá después un mal palmo de terreno suyo, debe negarse a ser carne de cañón. Con este sólo gesto, evitará la guerra y todas sus consecuencias, ya que los que la provocan y quieren obligarle a ir a ella, no la harán, pues son cobardes y tiene miedo a morir. Y si tienen miedo estos señores que son los cosecheros de los grandes negocios que proporciona la guerra, y no tienen valor para defender sus intereses en las trincheras. ¿Con qué derecho humano obligan a que vayan los que nada tienen que defender exponiéndoles a que queden en los campos acibillados a balazos? ¡Ah! Mientras haya quien se preste, ellos ya hacen el sacrificio de preferir lo hagan otros. ¿Pero será posible que hoy día, en nuestra época, con nuestras ciencias y vastos conocimientos propios del siglo de la luz, se presten las juventudes a vivir como los topos bajo tierra para al fin morir ametrallados o envenenados por los gases?

No debe permitir ningún trabajador consciente que en la flor de su juventud, su cuerpo sirva de manutención a los cientos de cuervos y buitres que a retaguardia de los ejércitos en campaña, van como cumpliendo una misión. Esta es, la de hacer desaparecer los cadáveres en descomposición que llevan allí los imperialismos en sus sueños de grandezas.

¡Y para este fin mantienen estos factores en pleno siglo XX, escuelas dedicadas a enseñar a matar; a matar a gran distancia; a matar si es posible sin ser visto, al mayor número de seres humanos!...

Un autor hubo llamado Renan, que al ver como ahora la proximidad de la guerra, hizo el siguiente juicio de ella:

«No es doloroso pensar que todo lo que en el transcurso de cien años han conseguido crear los hombres de ciencia y de estudio, va a ser destruido de un sólo golpe? ¡Adios, simpatía entre pueblo y pueblo; adios, inteligencias mutuas de las Naciones; adios, esfuerzos poderosos de todos los campos de la ciencia!. El amor y la verdad mueren asesinados en manos de la guerra... ¡Que de calumnias, que de mentiras se cruzarán ahora, de pueblo a pueblo durante cincuenta años, que serán creídos como artículo de fé! Se detendrá la marcha del progreso Europeo y en cien años, no podremos reedificar lo que se destruirá en un solo día!»

Lo sorprendente, lo incomprensible es que los pueblos acepten esta monstruosidad y que la sociedad no se levante indignada como un solo hombre y aplaste a los culpables de que los pueblos sean engañados miserablemente y arrastrados al sacrificio de las guerras.

DE HOY

Se ha de comprender que el Sindicato es un arma eficaz

Juan Guardia

Cuando los trabajadores somos atropellados, que después de habernos sacado todo el provecho del trabajo, en beneficio de los poseedores del capital, es cuando reconocemos que aisladamente no se puede hacer nada; comprendemos que nos hace falta un fuerte Sindicato para que nuestro respeto sea reconocido y que los atropellos de que somos víctimas desaparezcan.

No pasa semana que no se oiga murmurar en cafés y en medio de la calle que han sido despedidos cincuenta, ciento o más trabajadores en tal o cual obra o puesto de trabajo. Se oyen toda clase de suposiciones, se protesta de las autoridades que no hacen nada que esté encaminado a poner remedio a tan escabroso problema, cual es el del paro forzoso.

Los trabajadores parece, a lo menós en parte, que han perdido la fé en sí mismos. En lo último que piensan es en formar parte de un Sindicato. Les parece que estar afiliado en una entidad sindical les ocasiona el no encontrar trabajo; pero todo esto no es así, como se habrán podido convencer los que así piensan.

Cuando, tanto si son o no afiliados a organización determinada, se les ha explotado lo suficiente, sin miramientos de ninguna clase, aunque muchos tengan tarjeta de recomendación, se quedan sin

el jornal, necesario hoy, para el sostenimiento de la familia.

Si los trabajadores meditaran un poco, se organizaran formando un Sindicato, reuniéndose muchas veces tratando los problemas que a cada hora nos plantea la sociedad actual con su sistema de producción, no se producirían tantas desviaciones y se haría obra positiva.

Es lamentable que el sentido olvidado tenga aún tanto arraigo entre un buen número de la multitud trabajadora. Mientras la solidaridad sea algo olvidado no hay lucha posible de vencer, y el capitalismo puede darse por satisfecho, que tiene la vida asegurada por muchos años.

No hay otro camino a seguir que organizarse ingresando en los sindicatos que, al final, es el arma más eficaz.

Prensa afín

Hemos recibido el número 2 de la revista «Ética», que se publica en Valencia.—Redacción y Administración: Encarnación número 35, 2.º

Colaboran en dicha revista los compañeros Alberola, Han Ryner, Fontaura, D. Canela, P. Gille y otros.

Excelente revista que no debe dejar de leer ningún libertario.

Signos de barbarie

El garrote vil ha vuelto a funcionar

El día 22 del pasado octubre, se ejecutó en Granada a Manuel Vascos, de acuerdo a la sentencia del Tribunal.

No hubo indulto. Era de esperar. Si se hubiese tratado de algún personaje, la cosa habría cambiado. Pero el ejecutado era un pobre hombre, un desgraciado.

La justicia histórica es así. La pena del Talión elevada a Ley. «Ojo por ojo, diente por diente». Es la ley. Venganza pura. No se para atención en los móviles que le indujeron al asesinato. Ni en las condiciones y ambiente en que se ha desenvuelto su vida. Para reparar un crimen era preciso cometer otro. Así lo exige la «justicia».

Odiarnos al crimen, pero no al criminal. No compartimos, ni de cerca, la actitud del ejecutado Vascos para rebelarse contra la injusticia social; pero tampoco la «ejemplaridad» de esta «justicia» para acabar con la delincuencia. Vemos que en todos los países, pese a tanta «ejemplaridad» aumenta la criminalidad. Y así será mientras no se vaya directamente a las causas.

FRUCTIDOR alza su voz contra la pena de muerte, signo de ancestralismo en los pueblos que la toleran. Aunque ya sabemos que no basta con protestar, sino... (A buen entendedor pocas palabras le bastan).

AQUI NO HA PASADO NADA

OTRA CRISIS; Y VAN...

Después de poco más de un mes de vida, el gobierno Chapaprieta ha sufrido crisis. Estos días se ha producido marejada en el ambiente político, a raíz del escandaloso asunto Strauss. Destacados miembros del partido Radical han aparecido comprometidos en esta inmoralidad y otros, no menos destacados, en entredicho.

Relacionado con ello se ha procedido, seguramente como intento, para borrar la mala impresión a la opinión pública, que estos días se mostraba intrigada, al cambio de titulares en algunas carteras ministeriales. Y en paz. Aquí no ha pasado nada.

En todo este teje y meneje se ha visto el propósito, por miedo al derrumbamiento, de mantener el bloque centro-derechista. De desmoronarse éste, las conquistas hechas por la reacción en contubernio con radicales, sufrirían peligro de venirse abajo. A causa de ello, cada día se presenta más deshecho el partido lerrouxista. Son muchos los que discrepan de que siga este partido allanando el terreno a las derechas. No obstante se mantiene a toda costa la componenda para evitar la desbandada, de sí más inminente con el «affaire» del juego, y que tarde o temprano se producirá

¿Y el pueblo qué actitud toma ante todo esto? La opinión sana no presta mucha atención. Sabe de sobras que no es precisamente en las altas esferas políticas donde se cobija esta austeridad de que tanto se ha blasonado durante esta semana. Hace tiempo que lo sabe y naturalmente hace el vacío—sin dejar de tenerlo en cuenta, lo que es un síntoma saludable—a cuantos

De Administración

AVISO IMPORTANTE

Rogamos a los paqueteros que no hayan recibido el paquete de FRUCTIDOR correspondiente al número 26, del 19 de octubre pasado, nos avisen oportunamente, pues han sido devueltos cuatro paquetes de dicho número, los cuales llegan sin la dirección, y por tanto no podemos reexpedirlos a sus destinatarios.

* *

Giros recibidos

	Pesetas
Barcelona. Ricardo Carsi, recibidas pagado Diciembre	5'00
Barcelona. Francisco Santacana, pagado Diciembre	5'00
Barcelona. José Fiol, pagado idem.	5'00
Barcelona. M. Esteban, recibidas ¿para qué son?	5'00
Bocairente. (Valencia). V. Vaño, recibidas ¿para qué son?	3'00
Castro del Río. (Córdoba). Pedro Rosales	4'50
Ripoll. (Gerona). J. Tubau	15'00
Gerona. G. Augusto	12'10
Zaragoza. Eusebio Puyo	12'00
Ciega. P. Navarro	2'00
S. Sadurní de Noya. José Llurda, en sellos	2'00
Montequín. Barcelona. L. Argelés.	15'60
Lugo. Antonio Alvarez, pagado el número 27	10'00
Huescar. (Granada). P. Martínez	10'00
Culera (Gerona). José Baroba	6'85
Araal. (Sevilla), M. Pabón	8'25
San Luis. A. Vinent	3'75
Alayor. Onofre Pons	10'00
Villa-Carlos. P. Urbina	6'00
Mahón P. Pons, pagado diciembre	2'75

BROMA

¡Atensió! Gil Robles ha hecho votar un crédito de doscientos cincuenta millones de pesetas, para todos los parados. Pobres obreros, apenas les va a tocar un velló o tres patacus a cada uno para cubrirse del frío y no pasar hambre.

¿Y por eso se ufanan tanto sus satélites de por aquí? Pues, muchas gracias. Se los regalamos para que terminen de una vez la Ermita de Gracia porque sino va a durar hasta *s'any de sa picó*.

¿Se habrán dado cuenta ya los señores economistas de las diez mil pesetas que cobran los ex-ministros desde que les dan el pasaporte, hasta que la carroza fúnebre se los lleva *a se casa gran?* Ale pues, *fore rampe* ni vista gorda, que con esa fabulosa cantidad, hay para hacer convite todas las sesiones del Congreso, y puede que así, al menos asistan *es gulosus*.

¿Escándalo financiero en Francia? ¡En España si que lo tenemos grande! Ya veremos lo que sale de estas martin-galas *sistema no ti fitsis*. A nosotros nos parece que van a salir hasta *es pellerin-gus de se vea Guidod* y de algunos más. Porque ya estamos presenciando como la prensa local empieza a tirarse *es trastus per capell*.

surcidps y parches ministeriales se han hecho.

Lo cierto es que se habrá podido comprobar cómo los personajes que alguien eligió para «regirnos», se dejan manejar cual polichinelas, por aventureros. ¿Qué más pruebas desean para desengañarse los que esperan la solución de todo de los Mesías políticos?

Fructidor

PRECIOS DE PAQUETES Y SUSCRIPCIONES

ESPAÑA, PORTUGAL Y AMÉRICA		EXTRANJERO	
Paquete de 25 ejemplares Trimestre.	2'75 2'00	Paquete de 20 ejemplares Trimestre	3'00 3'50

Paqueteros a once céntimos ejemplar.

No se sirven suscripciones si no se pagan por adelantado.

HONRADOS personajes políticos mezclados en el sucio « affaire » del juego. Que tome nota la opinión pública de la « austeridad » de sus administradores. La política es una charca pestilente de la que se aparta toda persona decente.

El Hospital Proletario

Hay que llevar a la práctica iniciativa tan edificante

Periódicamente llega a esta Redacción el « Boletín » órgano de los consultorios gratuitos; en el cual se dan a conocer las intenciones que embargan a sus iniciadores, todas ellas llenas de optimismo y voluntad para llevar a efecto tan noble propósito.

Dicho « Boletín » es un reflejo de cuanto afecta a la « Organización Sanitaria Obrera », en él se da cuenta de los ingresos y gastos mensuales y del que nosotros sacamos las cifras siguientes correspondientes al mes de mayo: entradas pesetas 2.430'20; salidas, 2.121'80. Vemos también lo que se ofrece a los obreros para sus dolencias, gratuito a los parados: « Medicina General y Pecho, Infancia, Enfermedades Nerviosas y Mentales, Medicina naturista, Cirugía General y Enfermedades de la Mujer, Rayos X, Enfermedades de los ojos, Medicina General y Laboratorio, Garganta, Nariz y Oído, Comadrona, Medicina y Cirugía Urinaria, Blenorragia y Avariosis, Inyecciones. »

Todo esto a cargo de notables médicos y practicantes, que han hecho de su profesión un apostolado, intentando mitigar tanto dolor y miseria. Lo enumerado requiere un sin fin de pesetas con que pagar inyecciones, medicamentos e infinidad de objetos que son indispensables a un consultorio.

A pesar de que se vaya caminando con toda esta organización, que sea esto ya una sensación de constancia y voluntad, no es suficiente, se hace preciso que esta labor comenzada tenga dentro de poco su continuación; que lo que fué concebido no esté de esta forma estacionado, requiere la obra emprendida un empuje conscientemente dado para que siga su curso ascendente hacia la meta soñada por los iniciadores.

Son varias las causas que han de determinar su completo desarrollo y consolidación. Materialmente, quedaría un problema de bastante envergadura resuelto, como son las medicinas que se dan a los enfermos sin recursos económicos y que absorben buena parte de lo que se precisa para el Hospital. Cosa que no sucedería si ya estuviera en marcha tal como se propone, además los esfuerzos resultarían más eficaces.

Moralmente, también se daría un paso decisivo hacia la meta de nuestras aspiraciones, pues con ello podríamos mostrar a la caridad oficial y católica que las agrupaciones obreras, secundadas por la clase intelectual, han sabido llevar a efecto una obra de grandes méritos y de la más excelsa solidaridad.

Ahora a quienes toca hablar es a los obreros, ellos son los que han de decidir la vida de esta institución altamente social y humanitaria, ellos son los que tienen la palabra en esta gran empresa. Su decisión puede desviar o encauzar por buen camino a tal obra y por ello vamos nosotros a decirles unas palabras, influenciarlos para que tomen por su cuenta la elevación del Hospital.

A ellos, que son los predestinados en esta maldita sociedad a sufrir las inclemencias del ambiente, a recibir los rudos golpes de las enfermedades, contraídas en el continuo trabajar en fábricas y minas en pésimas condiciones; son los que tienen que escuchar nuestras voces alentándolos en cooperar en la realización del Hospital, ellos han de ser los paladines de esta asociación, propagando entre sus amigos, propiciando en reuniones del Sindicato que se apoye la iniciativa que tanto puede beneficiarlos.

Hay precedentes aleccionadores que han de contribuir a la máxima actividad entre los obreros para que tomen seriamente el asunto. Los hospitales controlados por el Estado o regentados por gente eclesiástica es un ejemplo de la inferioridad con que es asistido el obrero y más si es de diferente pensar. Por tan sólo este hecho ya es suficiente para que los obreros procuren elevar y sostener el refugio donde han de curarle sus dolencias de manera desinteresada, sin ser ningún cortapisa su pensar.

Tiene que verse coronada con el éxito tal empresa. De no ser así, la personalidad del obrero español quedaría muy rezagada, cosa que no creemos, pues en todos los momentos precisos ha sabido dar su vida y en éste creemos que sabrá quedar a la altura que las circunstancias requieren.

En las actuales circunstancias

¿AÚN NO ESTAMOS CONVENCIDOS?

Marius

Según opinión bastante general, dado el estado de descomposición a que está metido el actual giro de la política, de inseguridad manifiesta, sin saber y sin querer dar un ápice de solución a ningún problema de los planteados desde el advenimiento de la República que, un cambio de hombres en el poder harían que las cosas, puestas en manos de éstos, marcharan algo por buen camino; se encaminaria, la política « nueva », en

respetar y dar solución a las necesidades de los de abajo.

Demuestra, todo esto, que los hechos pasados no han hecho mella en nuestra memoria, olvidando fácilmente lo que ocurrió durante la primera etapa gubernamental de los hombres que tan fácilmente se titulan representantes de los pueblos.

Todos los que han querido darse el nombre de « organizadores » de la cosa

LA INMORALIDAD EN LAS ESFERAS POLITICAS

El juego y sus consecuencias

Ha traído este asunto grandes revuelos, y no es para menos, todo ello trasciende por todas las esferas y se ven enroladas personalidades políticas de todos los matices. Surge de entre tanta comisión y declaraciones, nombres de renombrados políticos, contrastando su actuación con el cargo que representan.

Toda esta situación que se ha creado con este nuevo « affaire » vendrá a dar por tierra al tinglado de la política gubernamental, de todos los negocios turbios de que vive la política, éste será el que podrá dar a entender a los afiliados a partidos políticos, que ya no tiene eficacia la actuación parlamentaria; no puede tenerla, porque los que se titulan representantes de la Nación son los primeros en prostituirse si hay pesetas por enmedio. No titubean en entregar al primer postor su « conciencia » y la autoridad que les confiere su posición para que sirva a los más sucios negocios.

Vendrán elecciones y simultáneamente se subirán a la tribuna los mismos que se vendieron para prometer una buena administración en la cosa pública.

La situación en que se han colocado las primeras figuras del parlamentarismo, nos autoriza para aconsejar nuevamente a los trabajadores que se abstengan de dar la confianza a los políticos.

pública, de fieles defensores de los intereses del sufrido y engañado pueblo, una vez el poder en sus manos, no han sido más que fantoches al servicio del capitalismo y el buen cargo bien retribuido.

Dirán muchos: « vale más que nos gobiernen las izquierdas que no la oscuridad y el espíritu medieval que representan las derechas. » Pero las izquierdas, como las derechas, en cuanto los trabajadores pedimos algo de lo que nos pertenece, somos atropellados por las fuerzas puestas a su mando, caso de no querer ser juguetes de intermediarios al servicio siempre de los que, por nuestra ignorancia, hacen y deshacen sin que nadie les moleste.

La falta de voluntad y la poca confianza en sí mismo es la fuente principal para que los creídos mesías aprovechen las circunstancias y en la facilidad de palabra que tienen vayan creándose una fuerza, que si no hoy mañana, les permita tener un alto cargo representativo.

Nosotros, los que no creemos en ninguna clase de política, no nos cansaremos de repetir que la única fuerza positiva para librarnos de la eterna desesperación, es la de no hacer caso a nada que no salga de nuestros propios medios, organizándonos en nuestros sindicatos como trabajadores concientes de lo que perseguimos; por medio de nuestros acuerdos discutidos libremente, sin la imposición de torcidas interpretaciones.

Ya sabemos que todos estamos propensos a cometer errores; pero cuando éstos son rectificadas a tiempo no ha de ser esto motivo para que nuestra unión sea devorada.

Los gobiernos, tanto si se llaman derechistas como izquierdistas, lo más in-

terezante para ellos es asegurar su estabilidad, el llamado orden; ir pasando el tiempo y, por medio de la educación oficial hacer que nunca se sepa el por qué y de donde viene la poca seguridad de poder vivir equitativamente.

Por desgracia nuestra, aún necesitamos ser engañados unas cuantas veces más. Las urnas tienen poca eficacia, como se ha demostrado tantas veces. Es una falsedad que solamente puede gustarle al que tiene que sacar provecho propio.

El tiempo nos dirá quién tiene razón. Nosotros seguiremos diciendo a los trabajadores que no tengan confianza en nadie que tenga por objeto escalar el poder.

“Emancipación” ha sido denunciada

Nos enteramos, por medio de nuestro colega « Cultura Obrera » de Palma, de la denuncia que ha sufrido « ¡Emancipación! » de Ibiza en su primer número.

Los compañeros de Ibiza bien pronto han merecido las caricias de la ley. No obstante, los libertarios menorquines están a vuestro lado para ayudaros a seguir por el camino emprendido.

¡Adelante por la libertad, compañeros de Emancipación!

No hay privación tan irritante que más indigné y subleve, como la privación del trabajo.

CARLOS FURIER